

Chères collègues, chers collègues,

En cette fin de semaine, nous tenons à vous apporter de nouvelles informations :

1) La campagne de candidatures sur les préparations aux concours internes sera ouverte du **lundi 6 mai au jeudi 30 mai 2024 minuit**.

Les inscriptions se feront cette année sur des parcours de formation, via Sofia-fmo. Les liens directs vers l'inscription à ces parcours seront prochainement accessibles depuis la page « préparations aux concours » du site de l'EAFC : <https://www1.ac-lille.fr/eaftc-les-preparations-aux-concours-124274>. De plus, un webinaire de présentation de cette offre est proposé aux personnels volontaires **le mercredi 17 avril de 14 heures à 15 heures**.

Voici le lien : [https://visio-](https://visio-agents.education.fr/meeting/signin/313264/creator/25146/hash/301c2d12a34654c54e629ba93c750b896eea16f7)

[agents.education.fr/meeting/signin/313264/creator/25146/hash/301c2d12a34654c54e629ba93c750b896eea16f7](https://visio-agents.education.fr/meeting/signin/313264/creator/25146/hash/301c2d12a34654c54e629ba93c750b896eea16f7)

2) Le 6 avril 1944, 44 enfants juifs de la Maison d'Izieu (Ain) et leurs sept accompagnateurs juifs aussi étaient raflés par décision de Barbie, chef de la Gestapo à Lyon. Ils ont tous été déportés et assassinés dans les semaines qui suivirent. Une seule accompagnatrice a survécu.

Miron et Sabine Zlatin, les fondateurs de cette colonie pour enfants juifs poursuivis par la politique raciale en France, pendant la guerre, ont vécu à Landas (entre Lille et Valenciennes) de 1929 à 1940. Ils se réfugient dans le sud lors de l'exode de juin 1940. Immigrés de Russie, le couple qui a développé une ferme avicole modèle, n'est pas très bien vu par quelques voisins. Mais le maire de l'époque soutient favorablement la demande de naturalisation de Miron dont la conduite est irréprochable.

Une courte vidéo d'un quart d'heure, accompagnée d'un livret à l'usage des enseignants, a été réalisée par Danielle Delmaire (historienne), Elisabetta Gazziero (photographe) et Sébastien Ritter (montage). Elle rappelle le sort des enfants à Izieu et la vie des Zlatin à Landas. La vidéo et son livret sont accessibles gratuitement auprès de la médiathèque de Landas :

mediatheque@landas.fr

3) En 2024, la France célèbre le 150^e anniversaire de la première exposition impressionniste, organisée à Paris en 1874. À cette occasion, le musée d'Orsay prête à la ville de Douai une peinture de Claude Monet, La Rue Montorgueil, à Paris. Fête du 30 juin 1878. Autour de ce chef-d'œuvre, le musée de la Chartreuse regroupe peintures, sculptures et pastels rassemblés grâce à Henri Duhem. Les œuvres de cet artiste douaisien, influencées par l'art de Monet, illustrent la diffusion de l'impressionnisme en Flandre.

Toutes les informations sur l'exposition sont [ici](#).

4) L'enregistrement de la conférence d'Aziz Jellab qui s'est tenue le 27 mai 2024 à l'INSPE de Villeneuve d'Ascq, "L'École et ses professionnels face à l'emprise du populisme. Pour une éducation à l'esprit éclairé et critique" est disponible à l'adresse suivante : <https://podeduc.apps.education.fr/academie-de-lille/conferences-eafc/video/42597-lecole-et-ses-professionnels-face-a-lemprise-du-populisme/>

Nous vous souhaitons une bonne fin de semaine et à bientôt.

Bien cordialement,

Stéphane HENRY

pour l'équipe des IA-IPR histoire-géographie de l'académie de Lille : Saadi ALLIOUA, Laura CARBONNIER, Mathieu CLOUET, Thomas DEGUFFROY, Virginie DELOBEL-PROUVEZ, Virginie HALLOSSERIE et Stéphane HENRY.